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本报杭州 9月 11日讯 我省第
一台使用“达芬奇”机器人进行的外
科手术今天上午在浙江大学医学院
附属第一医院完成。浙医一院院
长、中国工程院院士郑树森操作机
器人的 4 个机械臂，为一名 60 岁的
患者切除胰腺肿瘤，用时不到 2 小
时。

手术开始时，医生先在患者的
腹部打 4 个黄豆大小的小洞，机器
人 8 毫米粗细的 3 根器械臂和 1 根
镜头臂从小洞伸进患者体内。在手
术室另一端的操作平台上，主刀医
生能看到一幅放大了 20 倍的患者
腹腔的三维影像。这幅高分辨率立
体图能够实时显示病人体内的情
况。这样的视野，是普通手术或内
窥镜手术无法获取的。

医生操作操纵杆前后左右移
动，机械手臂开始在患者腹腔中寻
找肿瘤的位置，灵巧地把深埋在脂
肪下面的肿瘤“根蒂”挖出来，予以
切除。在这个过程中，外科医生双
手的颤动被完全过滤掉，转化为稳
健精确的机械臂的动作，大大提升
了手术精度和手术质量。

机器人的机械手臂配备多功能
医疗工具，可以 360 度旋转，能够完
成穿透、切割、电烧、打结等动作，甚
至比人的手指更灵活。“比如这把剪
刀，一边切开血管，一边就能凝血，
所以病人出血很少。”主刀医生安坐
操作台前，动动双手，就可以完成过
去一个腔镜手术团队的大部分工
作，节省近四分之三的人力。肿瘤

切除完毕，机械臂还能用针线缝合
创口。

郑树森说，使用“达芬奇”机器
人完成的手术创口小、患者恢复
快，能大大缩短病人的术后住院时
间。机器人应用到泌尿科、妇科等
领域的一些手术中，更能大显身
手。如在小骨盆区，不仅空间狭
小，还有大量敏感神经束通过，人

手操作极不方便，而机械臂则运转
自如。据了解，目前美国 85%的急
性前列腺手术是由这一机器人系
统完成的。

更令医务工作者感到兴奋的
是，“达芬奇”机器人系统采用“远距
临场”技术，只要保证网络传输的速
率，在不久的将来，医生坐在杭州的
办公室里，就能指挥这台机器人为

偏远地区的病人做手术。
据介绍，“达芬奇”手术机器人

由美国航空航天局等机构研发，是
目前最先进的微创外科手术系统。
自 2000 年投入临床应用以来，全球
已有 2000 多台“达芬奇”机器人为
病人服务。至去年底，我国共有 14
家医院使用“达芬奇”机器人，总数
为18台。

做手术，比人的手指还灵巧
浙医一院来了“达芬奇”机器人

9月11日，浙医一院医护人员在调试“达芬奇”机器人。 尹炳炎 摄

本报杭州 9 月 11 日讯 （记者
方力 通讯员 赵晓林） 记者从今天
在杭州召开的 2014 年度全国机关
党建工作研讨会上获悉，我省各级
机关要进一步增强机关党建活力，
健全机关党建联动机制，强化机关
党建主体责任，努力使机关党建体
现时代性、把握规律性、富于创造
性，不断提高各级机关服务群众、做
好群众工作的能力和水平。

近年来，我省机关党建工作按
照“管好党员、管好干部、管好首脑
机关”的要求，围绕“抓融合、强服
务，抓主线、强队伍，抓自身、强基
础”的工作思路，注重围绕大局、助

推改革，积极探索机关党建与改革
发展稳定大局互促共进的有效途
径，形成机关党建科学发展与推进
国家治理体系和治理能力现代化的
共识。

我省机关党组织注重服务中
心，狠抓作风不放松；注重建设队
伍，提升自身不懈怠。去年以来，通
过开展“严纪律、正作风、作表率”专
项行动，狠刹“酒局、牌局”，开展“深
入企业、服务企业”集中行动，出台

《浙江省省直机关党员干部基本行
为规范（试行）》，有力提振机关干部
精气神，在全省各级机关中有效形
成为民、务实、清廉的机关新风。

提高机关服务群众水平

记者 祝梅 通讯员 何晓玲 陆阳

本报讯 得知省级公益林补偿
标准提高到了每亩 27 元，遂昌县云
峰街道下马村的潘林堂特别开心。
老潘今年 75 岁，年轻时在山上植树
造林，被大家叫作“造林专业户”。
按照新的补偿标准，老潘 700 亩公
益林，除去公共管护经费，今年可以
领到1.6万多元补偿资金，比之前多
出1400元。

日前，经省政府同意，今年我省

省级以上公益林最低补偿标准由去
年每亩补偿25元提高到今年每亩补
偿 27 元，明年再提高到每亩补偿 30
元。这些增加的补偿资金将由省财
政全额承担。目前，我省省级财政
补贴的公益林面积达到 3794 万亩，
今明两年分别需新增资金7588万元
和11382万元。补偿标准调整后，明
年我省省级以上财政资金用于公益
林补偿将接近10亿元，是2004年政
策实施初期投入规模的6倍多。

大力度的补偿将惠及全省广大

林农。淳安县安阳乡乌龙村有山林
面积 24229 亩，其中界定为生态公
益林的面积有 13779 亩。除去公共
管护经费，今年该村将可以拿到公
益林生态补偿资金31.6万多元。村
支书储士荣对记者介绍说：“今年村
里的农户公益林补偿收益人均可以
达到 428 元。”作为我省公益林面
积最大的县，明年仅公益林补偿一
项，淳安县拿到的补助资金将比
2013年增加1000多万元。

接下来，省里“两年一调整，每次

调整2元”的森林生态补偿增长机制
将作出调整。下一步，我省将根据生
态区位的重要程度、林分质量好坏等
标准，探索研究我省生态公益林的分
类补偿和分级管理机制，逐步完善森
林生态效益补偿制度，引导林农一边
增收、一边保护好浙江的绿水青山。
据统计，2004年以来，全省各级财政
累计投入公益林补偿资金 60 多亿
元，109万多户农户、1.8万余个村集
体组织、300 余个国有管护单位和 2
万多名护林员从中受益。

我省提高公益林补偿标准
今年每亩补偿提高到27元，明年提高到30元

本报舟山 9 月 11 日电 （记者
林上军 通讯员 胡泽波） 今天，宁
波—舟山港合作交流会暨战略合
作框架协议签约仪式在舟山群岛新
区举行。

会上，宁波港集团与舟山港集
团签署《关于进一步完善全面战略
合作加快推进宁波—舟山港一体
化建设机制的协议》。根据协议，这

两个集团将本着“平等互利、合作共
赢”原则，建立全面战略合作伙伴关
系，实现信息互通、资源共享、优势
互补、共同发展；以“资本为纽带、项
目为载体”，积极推进宁波—舟山
港开发，加快“港航强省”建设；建立
包括高层协商、业务沟通、企业管理
在内的定期协商交流机制，促进宁
波—舟山港发展。

宁波—舟山港推进一体化建设

谢晔

日前，中国反垄断利剑再次
出鞘，湖北、上海两地物价局分
别对一汽—大众、克莱斯勒落
下重槌。一汽—大众销售有限
公司、克莱斯勒分别收到 2.4 亿
多元、3168 万元巨额罚单，两个
品牌 11 家经销商也被处以总计
超过 3200 万元的重罚。消费者
无不拍手称快。

与 2.4 亿多元天价罚单相
比，此次出手有一个不为人注
意的事实其实更耐人寻味。与
以往查处公报“根据消费者举
报”、“根据线索”一笔带过、虚
晃一枪不同，两案从举报、立
案、查案、处罚四大环节，到时
间 、地 点 、人 物 、过 程 必 备 要
素，细节丰富，环环相扣。以湖
北为例，2.4 亿多元的罚单源于
今 年 2 月 发 生 的 一 起 交 通 事
故。在理赔过程中，保险公司
与 4S 店定损出现巨额差异，双
方扯皮不断，奥迪车主愤而向
湖北物价部门举报。湖北物价
部门当即立案调查，不仅查清
了厂家纵向价格操纵（即操纵
下游市场环节价格）的案情，还
查清了经销商横向价格操纵

（串谋达成统一价格）中的“罪
魁祸首”，并毫不手软地予以

“高规格款待”，处以年销售额
6%的重罚！反垄断，也许不再
是风暴，而将是细水长流的常
态。

自两个多月前，中国对 12
家日本车企祭出反垄断利剑
以来，不断听到整车降价、配

件优惠的消息，然而市场上整
车价格还很坚挺，保养维修老
方一帖。雷霆霹雳之后，消费
者头上还没等到阳光雨露洒
落，降价尚需时日。中国反垄
断执法链目前尚不健全，利益
博弈可能还需反复较量。即
使在如此反垄断声威之下，还
有 车 企 紧 俏 车 型 逆 流 提 价 。
至于明降配件却不供货，牢牢
将供货链控制在特许经营旧
有 范 围 之 内 者 更 是 大 有 人
在。要迅速传递到消费者这
一“神经末梢”，只能完善执法
链，缩短“反射弧”。

长期以来，中国成了洋品
牌的价格高地，从奢侈品到手
机、奶粉，中国消费者如待宰羔
羊、备受盘剥。一些媒体混水
摸鱼，“国货不争气论”、“高关
税论”、“市场决定论”甚嚣尘
上。平心而论，从某个局部看，
这些论调并非毫无道理，然而，
恰恰外资价格歧视、价格垄断
这一原因却被掩盖在一池混水
中。在央视最近的报道中，一
块某品牌进口刹车片，海关完
税后价格是 772 元，到 4S 店终
端却卖出 2000 元至 4000 元的
高价。无数事实雄辩地证明，
跨国企业价格歧视是中国市场
价格数倍于国际市场均价的重
要原因。当然，反垄断不仅仅
针对洋品牌，而是各类市场主
体一视同仁。继 2011 年中国对
奶粉行业亮剑以来，先后对液
晶面板、黄金、白酒、汽车、通信
等行业巨头发起反垄断调查。
反垄断，阳光普照正成常态。

反垄断，阳光普照成常态

本报平湖9月11日电 （见习记
者 江帆 记者 李茸 市委报道组
任迎春） 今天下午，由浙江日报报
业集团全新开发和改版升级的两大
新媒体产品——“浙江新闻”移动客
户端和浙江手机报，在嘉兴平湖市
进行宣传推广。

与会人员还没进入会场，就被
会场外的展板吸引住了。不少人在

“一省、一端、一报”展板前驻足，对
准二维码进行扫描下载。“这里不仅
有浙江的声音，还有来自嘉兴的声
音。”来自平湖市电视台的工作人员
张超说：“我手机里下载了不少媒体
的 APP 应用。”他打开“浙江新闻”
移动客户端仔细翻看，“客户端做得
很专业，新闻涵盖面很广，这是党报
的一张‘新面孔’。”

来自新仓镇的顾炯杰说：“虽然
镇里的老百姓爱看报纸，但现在年
轻人更爱用手机，党报根据时代需
要进行调整，能有效扩大自己的影
响力。”

又讯 （记者 李茸 见习记者

江帆 县委报道组 李刚）“上午刚
学习提升网络宣传引导能力，下午

‘浙江新闻’移动客户端就来送服
务，真是及时。”海盐县纪委工作人
员马晓燕说。

9 月 11 日，海盐县 300 多名机
关工作人员在县委党校报告厅参加
能力提升专题培训班。借此机会，

“浙江新闻”移动客户端和浙江手机
报为大家送服务、送文化、送资讯、
送新闻。

在报告厅入口，浙报集团工作
人员设置两个服务台，现场帮助大
家下载安装“浙江新闻”移动客户
端。

“我平时很关注新闻资讯，村
民们也很关心身边的事情，这个移
动客户端为我们基层提供了一个
很好的平台。”澉浦镇工作人员徐
锴边刷二维码边说。下午的课程
开始前，浙报集团工作人员为大家
介绍了“浙江新闻”移动客户端，现
场反响强烈，大家下载的积极性很
高。

“浙江新闻”走进平湖海盐

本报记者 余勤
通讯员 章炳军 裘冬梅

【人物名片】李政权，61 岁，嵊
州市崇仁镇木马峧村党支部书记。

李政权是木马峧村党支部书
记。他每天必做两件事：先赶到敬
老院“上班”，挨个查看 60 多位孤寡
老人的生活起居；安顿好一切，他又
匆忙返回村里的长毛兔养殖基地，
开始一天的辛勤劳作。

20 多年了，山里人已经习惯了
李政权的时间表。95 岁的高阿三
老人说：“哪天要是没看到李书记，
那他肯定是去山外办事了。”

从穷山沟到富裕村
“吃的是番薯六谷救济粮，住的

是泥墙茅草小瓦屋。”这是上世纪八
十年代初，木马峧村老百姓生活的
真实写照。穷则思变。山上有的是
草，不愁没饲料，因地制宜发展养兔
业是一条出路。东拼西凑了 1000
元钱，李政权去山东买回 8 只带胎
母兔。村民都在背后笑他是个傻
瓜，一只带胎母兔竟然花了 100 多
元钱，当年可相当于 12 瓶茅台酒的
钱！在他的带动下，一些村民开始
尝试养兔。两年后，兔毛价格一路
上扬到每公斤 180 元，村民第一次

尝到了甜头。
1992 年，嵊州举行赛兔会，一

只来自里南乡的公兔以年产兔毛量
2190 克的骄人成绩一举夺魁，而当
时木马峧村的参赛兔年产兔毛量不
足 1500 克。赛兔会结束的第二天，
李政权毫不犹豫地从自己家里拿出
2000 元积蓄，赶到那位兔农家中买
回了那只“冠军兔”。以当时两头大
水牛的价钱换回一只“冠军兔”，再
次把李政权推向了风口浪尖。

然而，事实又一次证明了李政
权的选择没错。“冠军兔”配种产下
的兔子，年产毛量比原来提高了
500 克。在次年举行的嵊州赛兔会
上，木马峧村选送的参赛兔获得了
冠军。

木马峧村“冠军兔”出名了，李
政权带领村民携良种长毛兔，“闯”
到了山东、山西、辽宁、内蒙古等地，
种兔销售获得了可观的经济效益。

如今，全村的养兔年产值达到
了500万元，户均收入达3.85万元。

把小事当作大事做
“村民的事，再小的事也是大

事，要把它做得妥帖才行。”这是李
政权当了23年村支书的最大体会。

依靠养兔，木马峧村富了，但家
家户户都把兔子养在院子里，这样
一来，整个村子的空气里都飘着兔

粪臭味。
李政权与其他村干部商议：“全

村必须进行人畜分离，同时建造一
个长毛兔示范园，把村中的兔都搬
到示范园内养殖，只有这样才能彻
底改善全村的环境。”

进行人畜分离是一件大事。第
一次村民代表大会如期召开，但大
部分村民都投了反对票。原来的兔
舍要拆除，很多村民舍不得。会议
结束后，李政权与其他村干部分头
做村民的思想工作，村民们最终同
意拆除兔舍。

为建设长毛兔示范园，村头老
王家的桃园需要拆迁。李政权 6 次
上门做工作，对他说：“如果你舍不
得桃园，可以在全村范围内挑一块
同样面积、同样种着桃树的土地给
你。”

老王不信，有意挑中了李政权
家一块管理良好、正处于旺产期的
桃园地。不料，李政权二话不说把
自家的桃园划给了老王。这块“硬
骨头”被顺利啃下。

为了带动村民拆舍还绿，李政
权又带头拆掉了自家的兔舍，把院
子还绿，把兔舍搬进了示范园。就
这样，木马峧村结束了 20 多年家家
户户在院内养兔的历史。

让农民老有所养
李政权是远近闻名的全国劳动

模范，但在敬老院老人们的眼中，他
就是自己的儿子。从 2004 年担任

崇仁镇中心敬老院院长以来，李政
权已为老人们服务了 10 个年头，让
他们在“家”的温暖中安度晚年。

走进敬老院内，最好的几幢建
筑就是老人们居住的宿舍，宿舍边
上种有月季、桂花等花木，显得郁郁
葱葱，绿意盎然。院内还有食堂和
活动室等。

每天早上7时之前，没有特殊情
况的话，李政权一定会按时赶到敬
老院处理院里的日常事务，中午、傍
晚再去一趟，一天3趟，风雨无阻，遇
到有什么事情，更是随叫随到。

对敬老院里的老人来说，李政
权就是他们的亲人。李政权说：“这
些老人没有子女，我们就要像他们
的子女一样对待他们。人人都有老
的时候，善待他们的晚年，就是善待
我们自己的将来。”

养 兔 带 动 千 家 富
——记嵊州市木马峧村党支部书记李政权

最美浙江人·百姓喜爱的村支书

李政权向记者展示长毛兔。

钱塘论坛


